

# NOTICIERO DE SORIA

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888



Hoy Jueves 19 de Septiembre de 1935



NUMERO DE HOY 5.615

## PAZ Y GUERRA

Característica de la humanidad es la lucha. En la prehistoria, cuando humildes covachas cobijaban tribus errantes en los desérticos vergeles de la flora primitiva, veían los hombres, cual canes hambrientos, por un trozo de elefante o de megaterio cazado con toscos silex, que todavía sangriento ofrecían a sus mujeres amorosas en las selváticas colonias.

Desde Caín, unos hombres odian a otros por la avaricia y por la envidia. Tiro y troyanos, espartanos, griegos, romanos, cartagineses, galos, suevos y vándalos, rivales en una época y amigos en otra, lucharon por la codicia del oro y del suelo. Hordas bélicas con furor de luero y destrucción, saquearon poblaciones y caseríos, palacios y templos, acuchillaron niños y mujeres, desde Joab sitiando a Rabba, capital de los amonitas, desde Holofernes, sitiando a Betulia, hasta los invasores y belicistas modernos.

Todavía el ¡Voe victis! romano, no se ha extinguido en las potencias modernas.

La historia de la humanidad grabará con orla negra la época actual, en la cual, la inteligencia humana no cesa de abortar máquinas destructoras con las cuales los hombres se aniquilen mutuamente, enormes castillos flotantes, potentes submarinos, ejércitos de millones de hombres, cuyos elementos, aniquiladores de la humanidad, han invertido centenares de miles de millones de pesetas. ¡Cuánto mejor hubiera sido aplicarlas en la cultura y socorros de los pueblos indigentes! ¡Cuántas crisis humanas tal cúmulo de valores hubieran aliviado! ¡Cuántos necesitados harían más feliz su existencial.

Cuando la sociedad piense lógicamente, libre de los perjuicios de irredentismos, de

ambiciones desmedidas y de glorias vanas, se hará cargo de los desastres que el belicismo produce, y con desengaño manifiesto se persuadirá del batallar destructor de la humanidad.

La fraternidad humana, el amor al prójimo hecho práctico, libre de egoismos y de controversias, pueden constituir una base de paz y de regeneración social de los pueblos. En nuestra época observamos, que para el porvenir será preciso recurrir a las bases espirituales que más afectos al sentimentalismo de los pueblos para evitar las discordias de unos con otros, ya que las concordias materiales y amistosas, según vemos en nuestros días, no sirven para evitar la guerra entre ellos.

MIGUEL ANCIL.

## Banco de Aragón

ZARAGOZA

Capital..... 20.000.000 de pesetas

Fondo de reserva... 7.383.064,74

### SUCURSALES

SORIA: Plaza de Aguirre 3

ALMAZAN: Caballeros 3

BURGO DE OSMA: Mayor 10

MADRID: Avenida del Conde Peñalver 13

VALENCIA: Plaza de Emilio Castelar 18

24 SUCURSALES mas en otras capitales y plazas importantes

BANCA - BOLSA - CAMBIO

TIPOS DE INTERES

Este Banco abona en las diferentes cuentas, los MAXIMOS autorizados por el CONSEJO SUPERIOR BANCARIO.

Oficina de servicio de cambio en la estación Internacional de Canfranc

Préstamos con garantía de fincas rústicas y urbanas por cuenta del Banco Hipotecario de España.

## El arte de peinarse bien

La mayoría de los rostros, cuando no todos ellos, presentan ciertas irregularidades de facciones, que a menudo se acentúan con el peinado. La irregularidad en el contorno del rostro se hace más notable cuando los cabellos se dividen por la mitad, colocando la raya en el centro de la frente. Es por esto que el partido de jado favorece más a la mayoría de los rostros.

Para que siente bien el peinado con la raya en el centro de la frente, se requieren facciones más perfectas y sobre todo un contorno de cara regular y armonioso.

Aquellas mujeres cuya frente despeja les permite llevar los cabellos echados hacia atrás, deben aprovechar esta circunstancia y dejar su frente limpia por completo de cabellos, pues este peinado embellece notablemente los ojos. Los cabellos pueden arreglarse partiendolos y peinandolos todos hacia atrás, pero lo importante es que se alisen, descubriendo por completo la frente.

Cuando la parte inferior del rostro es muy ancha y tosca, el peinado puede balancear un poco este defecto si se arregla esponjando un poco los cabellos a la altura de las sienes y en la mitad de la cabeza, de manera que el rostro se vea, en conjunto ligeramente alargado.

Por lo general los peinados muy lisos, con el pelo lacio y pegado a las sienes, realzan los defectos de la configuración del rostro, la prominencia de la barbilla y el tamaño de la nariz.

Las mujeres de nariz muy prominente necesitan arreglar sus cabellos en un nudo o moño colocado bajo la nuca, o en un solo rizo que equilibre la irregularidad de sus facciones, especialmente cuando la barbilla es demasiado corta para el tamaño de la nariz.

Y el dato principal de la belleza de cualquier peinado, es el aspecto de limpieza, brillo y salud de la cabellera. Unos cabellos sanos, abundantes y vigorosos, constituyen por sí solos el mejor adorno de la mujer.

Lea V. Noticiero de Soria

## MISCELANEA

### La venta del trigo

No deben impacientarse los pequeños labradores ni precipitarse a malvenderlo para atender a sus pagos; pues, parece que los fabricantes de harinas han ofrecido solómnemente al Sr. Ministro de Agricultura que comprarán al precio de tasa.

¡Ojalá sea verdad tanta belleza! Como a la vez algunos almacenistas y harineros negocian en abonos para la cerealicultura, los labradores (agradecidos por la beneficiosa venta de sus granos en campañas anteriores), deberán comprárselos olvidándose de que el trigo no se lo pagaron ni a cuatro duros, a pesar de la defensa oficial del Gobierno.

¡Pobres de los pobres destripaterrones que no saben o no quieren unirse para defender sus intereses; ¡Víctimas eternas!

### La retirada del trigo viejo

No dudamos de la buena fé y mejor deseo del Gobierno y de las Asociaciones Católicas que han puesto manos en el asunto. También creemos que el labrador es beneficiado algo con esta retrasada medida, que no por ello es desacertada; pero estamos mas que convencidos, seguros de que los mas beneficiados lo son los encargados de la recepción del citado cereal en los graneros abiertos a tal fin, oficinistas, etc. (algunos pseudo-socialistas o casi comunistas) colocados por las Federaciones Católicas agrarias en casi toda España con sus tres duros largos diarios, y viajes pagados. ¡Suerte que tienen ellos! En cambio hay muchos funcionarios, con función mas meritoria, que no ganan ni la mitad siquiera.

¡Peor para ellos! ¿Verdad? Y luego...

go, que digan que los católicos son los peores ciudadanos de la República Española! Vamos, hombre. Es como para decirles algo que les escueza a estos neoenchufistas. En fin; ya no podrán hablar mal de los católicos sino es al amparo de su desenfrenado libertinaje oratorio.

### ¿Ha muerto el caciquismo con el nuevo régimen?

Eso decían y querían hacer creer algunos falsarios de la política. Pero ¡qué! Está vivo el caciquismo viejo, y ha nacido otro al nacer el nuevo régimen, de peor entraña y de más perniciosos efectos en los pueblos y en las urbes.

Se persigue, ¡porque sí! a ciudadanos honorables e inofensivos, con fútiles pretextos, o, porque es católico, porque está enfrente de los ladrones que deshonran a la Patria con sus raterías o con sus crímenes, porque no levanta el puño para saludar, porque se ampara en las leyes del Estado para sus actos públicos, porque es persona morigerada y prudente y no interviene en actos poco ciudadanos, y por otros muchos porqués. Y todo, porque se han agarrado fieramente a las libertades ciudadanas (predicadas por muchos que no sintieron noblemente la ciudadanía verdad); los que han entendido siempre que la ley es un estorbo para sus fechorías castigadas por todos los códigos del mundo sin excluir a Rusia, que ejecuta las penas con prontitud y energía nunca igualadas en los países más autócratas. Y es, que a los nuevos caciques les estorban los mejores y más nobles ciudadanos.

HELIO.

## DESCREDITO

La dolorosa postración de los pueblos modernos en su parte moral se agrava cada día por un hecho que marca la experiencia, que forma, por decirlo así, la característica de los tiempos actuales.

Este hecho de experiencia es el descrédito en que vemos caídos todos los elementos de orden humano. El mundo enfermo ha perdido ya toda ilusión porque ve agotados uno tras otro todos los recursos científicos y empieza ya a no ver nada, ni creer en nada ni a tener esperanza en nada. Se presenta el desahucio por sí mismo ante la impotencia pública reconocida de todas las medicinas.

Durante los veinte siglos que lleva de existencia este mundo y que registra la sociedad humana se han hecho multitud de pruebas y experiencias en el cuerpo social y en estos últimos cincuenta años se han hecho en número muchas más que en las centurias anteriores. Propiamente desde la revolución francesa hasta hoy, que es cuando empieza en Europa el período francamente revolucionario, el

organismo social se halla de continuo sobre la mesa de operaciones, siendo el objeto de todos los forjadores de escuelas y sistemas. Con candorosa alegría saludaron los pueblos europeos en aquella célebre revolución el advenimiento de un nuevo orden de ideas, de instituciones, de costumbres, que rompían de una vez los moldes de la antigua tradición y abrían una nueva era de nunca vistas ni soñadas felicidades. Se abominaba y maldecía de todo lo pasado que no se sabía llamar de otra manera que con el nombre de ominoso; se entonaban himnos al porvenir, que parecía como que inauguraba para el mundo la mañana de una nueva creación. Y en el breve espacio de casi centuria y media ha venido rápidamente el desencanto, la desilusión, y da risa leer lo que entonces se peroraba por aquellos oradores tribunicios, lo que cantaban los poetas y ensalzaban los periódicos. Nunca se ha visto caer más rápidamente y con mayor desprestigio cosas tan unánimemente ensalzadas y alabadas.

Descrédito: esta es la palabra que todo lo devora y todo lo gasta, porque es la equivalente de otra que también lo roe todo y todo lo mata en flor: la desconfianza. Nadie se fía de nada. No es posible ni siquiera el fanatismo de los grandes errores y de los grandes crímenes. Los tiempos modernos no dan fanáticos, sino escépticos.

La desconfianza se ha erigido en criterio único para las muchedumbres.

Este fenómeno que en todas partes se deja sentir y que no desconocen los panegiristas de los tiempos presentes, tiene su razón y fundamento principal en que no se encuentran hombres de entereza, de talla moral, de espíritu de sacrificio, de firmeza de convicciones (dejando a salvo raras excepciones). No hay que negar que se dan hombres de talento, de genio industrial, de iniciativa para los negocios y las grandes empresas. Pero esto da una cierta apariencia de grandeza casi babilónica a la civilización actual. Todo esto lo tenemos, pero grandes de corazón, no; cada día hay menos hombres de corazón, lo que equivale a decir que cada día hay menos hombres.

El descrédito y la desconfianza son la nota característica de los tiempos de hoy y el criterio único de los hombres modernos.

## Duración de la vida

Una cuestión largamente debatida y que promete ser objeto de discusiones durante mucho tiempo, es la proporción que existe entre la duración de la vida del hombre y de la mujer.

Los estadistas italianos han demostrado que las defunciones son más numerosas en el sexo femenino que en el masculino hasta la edad de cuarenta y tres años.

A partir de esta edad, la existencia de la mujer es mas resistente que la del varón por espacio de veinte años, es decir, hasta los sesenta y tres.

Desde ese momento el hombre recobra la superioridad.

Según estos datos, la mujer se ha expuesto a más peligro durante un período larguísimo.

Hasta los cuarenta y tres es más accesible a la muerte que el hombre; de cuarenta y tres a sesenta y tres tiene menos probabilidades de morir; pero después parece mas facilmente.

## EL SEÑOR DON PEDRO UCERO LEGAZ

Falleció en esta Ciudad el día 16 de Septiembre de 1935

A LOS 53 AÑOS DE EDAD

(Después de recibir los Santos Sacramentos)

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Saturnina Gutiérrez Ruiz; hijas Remedios e Isabel; hijo político Eugenio Bujarrabal de la Merced; nieto Santiago; madre doña Casilda, madre política doña Apolonia Lozano; hermano don Antonio; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia:

Al participar a Vd. tan sensible pérdida le ruegan una oración por su alma, por cuyos actos de caridad le quedarán reconocidos.

Soria 19 de Septiembre de 1935.

CONTESTANDO A UNAS ALUSIONES DE "LA VOZ DE SORIA,"

Aprovechando la oportunidad de "colocarle," al Vizconde de Eza, el refrito que ya nos tiene dicho infinidad de veces, alude a NOTICIERO DE SORIA refiriéndose a la interviu que le hizo al Vizconde.

¿Duda el autor del suelto si seremos capaces de saber hacer una interviu?

No habíamos pensado en meternos con él, ni tal era nuestro proposito, puesto que no somos partidarios de contiendas ni menos del insulto. Ahora bien, si bajo el pretexto de ataques politicos quiere envolvernos o tratar de ponernos en ridiculo, sepa el autor que tendremos que defender nuestro derecho y entonces... no le vaya a doler nuestra dureza.

Hoy solo es prevenirle y hacerle saber, que nosotros no aguantamos tonterias ni sandeces ridiculas, aun a pesar de las recomendaciones que nos tiene hechas el publico, de que a tal autor no se le deba hacer caso.

Por hoy basta.

Subasta importante

Ayuntamiento de Soria

Por acuerdo del Excelentísimo Ayuntamiento, se anuncia primera subasta de los productos maderables y leñosos del segundo decenio del primer periodo de la ordenación de los montes denominados Santa Inés y V. r. lugal, durante los años forestales de 1935-1936 a 1944-1945, consistentes en 68.724.449 metros cúbicos maderables, de los que 1.645 metros cúbicos son de haya y el resto de pino en pie, rollo y corteza, tasados en un millón treinta mil ochocientas sesenta y seis pesetas con setenta y tres céntimos, y 21 mil 304.573 metros cúbicos de leña, valorados en doce mil setecientas ochenta y dos pesetas con setenta y cuatro céntimos, que hacen un total de un millón cuatrocientas y tres mil seiscientas cuarenta y nueve pesetas con cuarenta y siete céntimos.

La subasta se celebrará en estas casas consistoriales el día que corresponda transcurridos veinte hábiles, contados a partir del siguiente al de la publicación de este anuncio en la «Gaceta de Madrid», a las doce de la mañana.

Las proposiciones pueden presentarse en la Secretaría municipal y en la Administración de la Mancomunidad de los 150 pueblos de la Tierra de Soria (calle de la Aduana Vieja, número 2), todos los días laborables, de diez a doce de la mañana, hasta el día anterior al en que se haya de celebrar la subasta.

Los pliegos de condiciones se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal, todos los días laborables, de diez de la mañana a una de la tarde.

Para tomar parte en la subasta, los licitadores depositarán en las arcas municipales el 5 por del importe de una anualidad, que asciende a 5.218.24 pesetas, que habrán de ser elevadas al 10 por 100 de una anualidad de la cantidad en que se adjudique la subasta.

Las proposiciones se extenderán en papel timbrado de la clase sexta (450 pesetas), y llevarán adherido el timbre municipal de una peseta.

**Pérdida** de una pluma estilográfica en el trayecto de la Estación férrea del Cañuelo a la calle de Aguirre.

La persona que la hubiese encontrado puede entregarla en esta Administración donde se gratificará.

Arte y Exposición

CRÓNICAS

Fotografía BLANKO

I.

Disquisiciones.

La afición que comienza, se cultiva en el decurso del tiempo por la perseverancia y truécase en lo profeso.

El eterno aprendizaje, primeros pasos, un lento caminar, vacilaciones y proseguimientos.

El principio de todas las cosas. Nociones ligeras, vagos conocimientos, trabajo material.

La acción que auxilia, operaciones mecánicas, manuales, algo de rutina. Manejo, sin manipulaciones, de elementos primarios. La pasividad con la obediencia en los actos.

Vista de utensilios y aparatos. Baraunda de términos; el tecnicismo queriendo abrirse paso y actuando sobre la imaginación y el pensamiento.

Imprecisión de tantas y tantas y tantas palabras, empleo de frases y difusos conceptos.

En zarabanda, las de imágenes, lentes y placas sensibles; efectos de la luz, pruebas positivas, lo negativo; soluciones y emulsiones de bromuro de plata en gelatina; operaciones de exposición, lavado, revelado, fijación y obtención de pruebas positivas; la cámara oscura.

Mas tarde, la iniciación. El Maestro y sus enseñanzas, con las explicaciones, fijación de los conceptos, enlace y trabazon de las ideas, acuse de normas, revelación de procedimientos.

La labor cotidiana, la lección diaria, el ascenso en la escala gradual de los conocimientos.

El alumno, el discípulo, caminando, y en maridaje, la práctica y la teoría.

El celo y la aplicación. Después, el libro, el folleto, la revista, la Ilustración.

Y con lo sensible, el lienzo, líneas y sombras, perspectivas, la pintura y el colorido; riqueza y variedad, en las múltiples manifestaciones de utilización.

La fijación de lo que aparecía vago y como incosutil. La comprensibilidad en vibraciones ascendentes.

La potencialidad en acción. La verdadera iniciación. Un vasto campo.

La entrada en los de la Ciencia y el Arte.

Campo, del que, se le dice al alumno, que es la ciencia y el arte de obtener imágenes por la acción de la luz, sobre papel, placas o películas, revestidas previamente por capa de substancias sensibles a la misma.

La Fotografía, «el arte de fijar y reproducir por medio de reacciones químicas en superficies convenientemente preparadas, las imágenes recogidas en el fondo de una cámara oscura».

Y con el estudio de ese arte de reproducción de las imágenes de los objetos por medio de la luz, el del conocimiento de su desarrollo y aplicaciones sin número; lo que puede ser y es el fotograbado, la estereoscopia, la fototipia, el huecograbado, la cinematografía, la fotoplanimetría, la foto escultura, la microscopia, la fotografía estelar e infinitas ramas del arte en sus aplicaciones.

Actuación de las Ciencias; la física y la química, la bibliografía y la historia. Como en todos los ordenes, imponese la perfección, aparece a veces lo oculto de la potencialidad y surge la revelación, el talento y aun el genio este que por serlo en el Arte, es siempre excepcional.

El destacamiento, las significaciones en las categorías, lo que culmina, el arribo a las cúspides, los verdaderos ejemplos, los creadores de escuelas y teorías, lo que logra la

posteridad del nombre y de la obra, esto, obedece y está relacionado con tan complejas causas!

El medio ambiente, la disponibilidad del elemento, causas y aun motivos locales, las condiciones y valga la frase, la circunstancialidad; lo mismo externo en asocio con lo que es íntimo, interno, consustancial del sujeto; lo que constituye el artista, forma el talento y da origen a las creaciones, al surgimiento del génio, son factores, elementos, condiciones y apreciaciones y juicios de presente y a posteriori, que integran los problemas del Arte, siempre nuevos, me jorados, progresivos.

El Arte de la Fotografía en Soria?

Existe, se manifiesta, vive y tambien progresa.

Se conoce y se practica; suma adeptos, engrosa la falange de la afición y nítrese, aunque paulatinamente, la profesión.

¿Pero, se comenta, se avalora, se enjuicia, por la difusión de lo que hermana, coopera y ayuda; de lo que constituye y siendo prensa, en todas ocasiones y propicios motivos procede y deben aprovecharse en bien de los lucimientos?

¿Crítica de arte y de arte pictórico, escultórico y fotográfico?

¿Se dan, los émulos y prpsecutores de los Scheele, Ritter, Wedywod, Davy, Daguerre, Tibot, Baryard y Herschel, de nuestros primeros padres de la Fotografía, (Año 1831) y sucesores suyos que en países y en escuelas, en los ordenes, matices y modalidades imprimieron el sello de su personalidad artística y genial?

¿El retrato y el paisaje, el natural y lo esencialmente artístico, el cuadro y la composición, con la heterogeneidad de esencias y formas, han tenido en nuestra capital, verdaderos enamoramientos?

La Fotografía, como la pintura, la escultura y el grabado, tienen también aquí su historia?

¿Dónde la crítica artística y cuáles los Maestros?

¿Y si los hubo y los hay, porque los silencios más o menos accidentales e interrumpidos?

¿Porqué no también, como con una de tantas materias de temas periodísticos en una u otra ocasión, dejan de serlo, continuadas las que tan siquiera aquí apuntamos?

¿No será una aportación modesta, exenta de pretensiones, pero acaso agradecida, por sus miras al fin, el mero señalamiento que intentamos hacer, —con el concurso que ellos, los artistas, los modestos, como los destacados, quieran o les venga en gana prestarnos, en éste nuestro intento o propósito, como más directos interesados y entendidos ellos, por lo técnico y el abudamiento de cultura en las Artes, — en ésta labor del momento, con motivo de las presentes Exposiciones locales y concursos?

Y así, los maestros, cual los Casados, Rioja, Crespo y Blanco y, el séquito de tal estado mayor que en el arte de la Fotografía ahora, de presente se significa, y lo forman esos apellidos de los Heras (Carmencita), Oncins, Pacheco, Arranz, San Pedro, Corral, Bujarrabal, Escibano, González, Hernández, Latorre, Pérez y tantos otros que concurren con sus producciones a la Exposición iniciada y abierta el 15, en el centro de nuestra capital, por quien ha venido a ser el eje motivo de estas cuartillas, ¿no son legítimo acreedores a algo más que una simple enunciacón en el periódico, cuándo ganado tienen relieves y preminencias distinguidas?

Ello nos anima, y, valga, por lo que fuere, el principio de nuestras o cuatro crónicas.

Con cooperación o sin ella; con engrimientos fútiles y sin ellos (que de todo suele haber en el bagage de los artistas), con excepciones o nó de acogimientos, más o menos educativos y culturales, pero de presumir favorables, porque, a la postre, ello es cuestión de educación, de pura cortesía, el compromiso contraído está en firme por el que muy gustoso, pone a empeño moral ésta su modesta y deslabazada escritura.

E. DE OBREGON.

Los ingleses se preparan en Abisinia contra los ataques italianos

Addis-Abeba 18.—El Gobierno etiope desmiente la noticia según la cual habia protestado en París contra la petición de envío de tropas francesas para la protección del ferrocarril.

En la actualidad, el Gobierno examina la proposición francesa y hasta ahora no ha adoptado ninguna decisión.

La Legación británica adopta en estos momentos medidas de precaución para hacer frente a todo ataque, habiéndose provisto a algunos edificios de muros suplementarios interiores y de determinados medios de defensa de semejante naturaleza.

El Gobierno etiope examina detenidamente las proposiciones del Comité de los Cinco.

Uno de los consejeros del Negus ha declarado al corresponsal de la Agencia D. N. B. que estas proposiciones son, sobre poco más o menos, idénticas a las que adelanto Abisinia, y que por lo tanto se consideran como aceptables.

La emperatriz no ha salido de Abisia

Addis-Abeba 18.—Se desmiente categóricamente en esta capital la noticia según la cual la emperatriz tenia el propósito de marchar de Addis-Abeba.

Todo esta en pie de guerra en Etiopia

Paris 18.—Según el enviado especial del periódico «Le Temps» en Eritrea, han quedado ya terminadas las carreteras de la frontera y las tropas italianas se han concentrado detrás de la línea de fuertes, cerca de la frontera.

Entre los fuertes y la frontera se han establecido pequeños puestos, y tropas irregulares indígenas, al mando de oficiales italianos, han montado el servicio de vigilancia.

En Mareb, cerca de la frontera, el río, cuyo caudal ha aumentado a consecuencia del temporal de lluvias, constituye un obstáculo que los camiones no pueden franquear hasta ahora.

En el otro lado de la frontera, los abisinios prosiguen los trabajos de fortificación, construyendo una verdadera línea defensiva. En Adua y Azum, los etiope han construido campos de aviación provisionales.

Los abisinios han colocado centinelas en los picos de los montes y les han dado la orden de encender hogueras en caso de alarma con objeto de participarlo así a los jefes locales.

LA FERIA

Con un tiempo magnifico ha dado comienzo la importante feria de ganados en Soria.

En el día de ayer se vieron entrar algunas piaras de ganado vacuno.

No obstante es hoy el día en que puede decirse que empieza el tanteo de precios, viendose el ferial nutrido de ganado y es de esperar que hoy y mañana sean los días fuertes de feria.

Nos consta que son muchos los compradores que han llegado de Madrid, Ziragoza, Valencia y Navarra.

Ayer se vendieron vacas a 700 pesetas y bueyes de labor a 900.

En varias plazas de la ciudad se han instalado atracciones y tombolas. Anoche la Banda de Música amenizó el baile popular que estuvo animadísimo.

Hasta la fecha no se han detenido carteristas; la Policía no deja de hacer activas gestiones para evitar perjuicios a los feriantes.

El comercio de la ciudad y sus industrias han colocado preciosos escaparates surtidos de infinidad de géneros en venta.

Cines y teatros anuncian funciones divertidas, la animación de la ciudad es extraordinaria.

Celebraremos que la feria de Soria sea el motivo de importantes transacciones y de grandes utilidades para el comercio.

El jefe del Gobierno dice que no habrá crisis, sino reajuste del Gobierno

A las cinco y media llegó a la Presidencia el jefe del Gobierno y dijo que habían llegado hasta él los rumores de crisis.

—Yo puedo decirles a ustedes—manifestó—que crisis no hay. Ahora bien: tengan en cuenta que no hablo como el fraile al indicar: «Por aquí no ha pasado». Se habla de crisis, y nosotros a esto lo llamamos reajuste. Claro que puede considerarse también como una crisis. La realidad es que todavía no sabemos qué ministerios son los que van a suprimirse.

Se le preguntó si pensaba recibir por la tarde alguna visita, y dijo que le acababan de manifestar que tenía anunciada la de una comisión de jueces de Madrid.

¿Será por algo de las restricciones?—indicó un periodista.

—Puede ser; pero no tienen nada que temer. Ya nos han repartido cinco decretos relativos a personal. No hay excedencias. No se hace sangre. No se decreta ninguna cesantía. Todo lo más se deja a extinguir.

Claro es—añadió—que luego hay otra cuestión; pero es anterior. Se trata de un acuerdo adoptado hace tiempo relativo a la revisión de destinos; pero, como les digo, esto, que tiene mayor amplitud, es cosa ya antigua.

Volviendo la conversación a la visita de los jueces, dijo que la impresión que tenía es que los que quedaban sin Juzgado serian destinados a jurados mixtos, por lo cual no sufrirían perjuicio.

Terminó diciendo el Sr. Lerroux que, para que se vea el régimen de autonomía con que se lleva a cabo la aplicación de la ley de Restricciones, él le habían suprimido el Instituto de su pueblo natal, sin que se entere. «Bien es verdad—dijo—que yo tampoco tomé parte en la petición, y lo que ocurre ahora es que estoy recibiendo infinidad de telegramas de queja».

EL REMORDIMIENTO

Es dolor tras dolor que fuerte empalma la vida, aun en el ser mas pervertido; es cortante puñal que deja herido el pecho del que ansía, en vano, calma.

Igual que el huracán troncha la palma, deja el remordimiento desprendido del duro corazón que ha delinquido, fibras que excitan el pesar del alma.

Y si en la vida sufre el que ha hecho mal, en la hora de la muerte es natural que sufra sin cesar más todavía...

De entre el hombre que cínico mató y el padre que a su hijo abandonó... de un mal padre será peor la agonía.

Angel Palánquez



BANCO HISPANO AMERICANO

Capital autorizado

200.000.000 pesetas

Capital desembolsado

100.000.000 pesetas

Reservas

64.916.000 pesetas

## Los preparativos militares

Gibraltar. — Han llegado otros cinco destructores ingleses, con lo cual el número total de destructores que han llegado en un solo día se eleva a diez.

Gibraltar. — La "Gaceta Oficial", de Gibraltar, anuncia que en adelante queda prohibida la entrada de navíos en el puerto Sur.

Alejandro. — Numerosos aviones británicos han realizado ejercicios a lo largo de Alejandria, en combinación con la Aviación.

Malta. — Los aparatos de la Royal Air Force, ejecutarán en la noche de hoy, maniobras idénticas a las que se efectuaron recientemente en Londres.

La isla quedará sumida en una obscuridad completa y toda circulación quedará prohibida.

Napoles. — Ha salido de este puerto un nuevo paquebote con rumbo a Massaua, transportando 27 oficiales, 105 suboficiales y 1.162 soldados.

Genova. — Cerca de 7.000 hombres han embarcado con rumbo al Africa oriental.

Los expedicionarios, que fueron despedidos con gran entusiasmo, ocuparon cuatro paquebotes.

## Ha llegado a Méjico Juan Ignacio Pombo

Millares de españoles y mejicanos felicitaron al intrépido aviador

MÉJICO. — Ha llegado al aerodromo de Méjico el aviador español señor Pombo escoltado por dos aviones mejicanos.

En el aerodromo civil se habían congregado millares de españoles que saludaron y felicitaron al aviador español. Después de ser felicitado también por el embajador de España, el señor Pombo expresó su satisfacción por haber llegado a Méjico después de las peripecias sufridas.

Algunas personas de las que aguardaban a esperarle se asieron al ala izquierda del aparato, que voló. El aviador abandonó su proyecto de participar en el desfile de aviones militares con motivo de la gran revista del aniversario de la independencia en el día 17, pero efectuó un corto vuelo en el campo de aviación militar para saludar a las escuadrillas mejicanas que habían de tomar parte en el desfile.

En la Embajada fué obsequiado con un almuerzo, al que asistió también su prometida, señora Elena Ribero.

Ha causado en Méjico gran satisfacción que el aviador haya logrado realizar el raid que los valerosos Barberán y Collar no pudieron hacer.

La travesía entre las nubes sobre una región difícil se consideraba como una hazaña notable.

## Sensacionales declaraciones de Mussolini

PARIS. — "Le Matin" publica las siguientes declaraciones del "duce":

"Se creyó al principio que yo jugaba una partida de «pocker». Nadie hoy podrá dudar que la inquebrantable decisión de este pueblo es tal como dije.

Tuvimos para el pueblo inglés una amistad fiel, a lo largo de los años.

Encontramos hoy monstruos que Inglaterra, que domina el mundo, nos niegue una pobre parcela de tierra al sol africano...

## Los pescadores, alarmados

FERROL. — Los pescadores se muestran alarmados ante la enorme cantidad de arroaces que se ha presentado en estas costas y que persigue a los bancos de sardinas.

Además destruye las redes y ahuyenta la pesca a otros mares.

Los pescadores solicitan autorización para usar armas largas de fuego con el fin de perseguir a los arroaces.

## Después de un naufragio

En Mazagán el día 18 en la playa de Sidi Mussa ha sido encontrada la canoa del pescador español «Ramona García», que se perdió hace varios días cerca del cabo Blanco. Como se recordará, la canoa del barco naufragado fué enviada a tierra en demanda de auxilio por el patrón de la embarcación. La canoa, ocupada por cuatro hombres de la tripulación, fué empujada mar adentro por el oleaje y la resaca y se perdió con sus cuatro tripulantes. Aunque ha aparecido sobre la playa de Sidi Mussa, no ha sido posible aún encontrar a ninguno de los cuatro cadáveres de los tripulantes.

Con este motivo se critica severamente el que un lugar verdaderamente peligroso como el aludido no esté señalado por algún feto, y éste, a su vez, ligado por teléfono con Mazagán. Ocurrido el naufragio a las cuatro de la mañana, la noticia no llegó a Mazagán hasta después de las diez del día. Por otra parte, no existe en el puerto de Mazagán canoa de salvamento en condiciones de poder cooperar rápida y eficazmente al de los naufragos en casos como el ocurrido.

Los siete tripulantes salvados del naufragio del "Ramona García" continúan en Mazagán debidamente atendidos por cuenta del Consulado, en espera de ser repatriados.

## Sesenta Juzgados de Instrucción serán suprimidos

— Acerca de la proyectada supresión de algunos servicios de Justicia, el ministro del ramo, señor Casanueva, ha dicho que piensa reducir los Juzgados de Instrucción, sin que por ello se resentan los procedimientos judiciales.

Serán suprimidos cinco Juzgados en Madrid, cuatro en Barcelona, uno en Bilbao y cincuenta en las restantes provincias.

El señor Casanueva ha declarado que los funcionarios judiciales nada tienen que temer con esta reforma.

## NUEVO PROCEDIMIENTO PARA ESTAFAR

Obtenían préstamos hipotecarios suplantando la personalidad de dueños de fincas

BARCELONA. — A conocimiento del jefe de la Brigada de Investigación Criminal llegó el rumor de que desde hace tiempo actuaban en Barcelona unos falsos agentes administrativos, que se dedicaban a estafar suplantando la personalidad de dueños de fincas rústicas y urbanas, a fin de obtener préstamos hipotecarios. Parece que en virtud de esta nueva modalidad de la estafa llegaron a percibir más de 200.000 pesetas. Se pudo averiguar que eran cinco, de alguno de los cuales no se ha logrado concretar una pista segura, por cuando los perjudicados no habían formulado denuncias.

Ultimamente se presentó una denuncia contra dos individuos. En la misma se decía que el 21 de Octubre de 1933 Ramona Pidal y Sala, que decía poseer una casa en la barriada de San Andrés, acudió al despacho de don Primitivo Bosque y solicitó del mismo un préstamo hipotecario por un importe de ocho mil pesetas sobre la finca, que dijo era de su propiedad. Acompañaban a dicha mujer dos individuos, que dijeron ser agentes administrativos, y el señor Bosque, no dudando de la existencia de la finca ni de la personalidad de la propietaria, ya que era portadora de una copia rotarial de la escritura y de la cédula personal, no tuvo inconveniente en acceder a lo solicitado, y se formalizó la operación en el despacho de un notario.

La mujer recibió las ocho mil pesetas, y como transcurriesen los plazos señalados en la escritura para percibir el pago de intereses y capital y no se presentasen a satisfacerlos, el prestamista acudió a la vía judicial para retener el importe de los alquileres de la finca. Entonces averiguó, que la dueña de la finca no era la mujer de referencia sino que esta había suplantado la personalidad de la propietaria utilizando una cédula a su nombre.

Desde entonces ha venido la Policía practicando pesquisas a fin de detener a la estafadora y a los falsos agentes administrativos, y ayer fueron detenidos ella y uno de estos, que ingresaron en la cárcel, habiéndose enterado los agentes que el otro individuo falleció a los pocos días de cometido el delito. El detenido se llama José Cervera.

La Policía espera que con motivo del descubrimiento de esta estafa se decidirán todos los perjudicados a denunciar algunos hechos análogos.

## Garganta Nariz y Oídos

Desde el día 10 de Septiembre al 3 de Octubre ambos inclusive pasará consulta en Soria, el especialista

### Dr. E. BRIEVA

Médico adjunto a los servicios de Otorrinolaringología del Hospital General de Madrid que dirige el doctor Hinojar.

Consultas de 10 a 1 y de 4 a 7.

HOTEL COMERCIO Tel. n.º 30

## Ecos y Noticias

### En Valonsadero aparece en el día de hoy un pastor muerto

En el monte citado y sitio denominado «Corral de bueyes» cerca de «Cañada Honda» ha sido hallado el cadáver de un pastorcillo de 12 años, llamado Herminio Tejero López, quien desapareció hace unos ocho días de su casa paterna en Pedrajas. El cadáver ha sido encontrado entre dos piedras y al parecer hay huellas de sangre. Los guardas de Valonsadero avisaron hoy al Juez de Instrucción de Soria, quien se ha personado en el lugar del suceso.

Por el momento se desconocen más detalles y no se sabe si el joven pastorcillo habrá sido asesinado.

### Regreso del Alcalde de Soria

Ha regresado de su viaje a la región argonesa, el Alcalde de la ciudad don Antonio Rojo Arana, habiéndose posesionado del cargo en el día de ayer.

### Para las próximas elecciones

Un decreto de la Presidencia del Consejo dispone que la Dirección General del Instituto Geográfico Catastral y Estadística, proceda enseguida a la rectificación del censo electoral.

### Dispensa para el viernes

El Excmo. y Rvdmo. Prelado de la Diócesis, usando de las facultades que le otorga el Derecho, habida en cuenta la extraordinaria concurrencia de personas que con ocasión de la feria ha de haber en Soria el próximo viernes, 20 de los corrientes, ha dispensado de la ley de abstinencia de carnes a que como viernes de Temporas estamos obligados los cristianos, a todos los que en ese día residan en nuestra ciudad, en la que, sin faltar, podrán comer carnes, pescados y latínios.

### Nombramiento

Ha sido nombrado Director de la Sucursal del Banco Español de Crédito en Agrada D. Jesús Martínez Aroz que venía desempeñando sus servicios en la Sucursal de Soria. Cordial enhorabuena.

### La corrida de toros para las fiestas de San Saturio

Definitivamente ha quedado ultimado el programa de toros para las fiestas.

Ayer se repartieron profusamente programas a los feriantes, anunciándose ganado de Santa Coloma, para los diestros «Niño de la Palma», Manolo y Pepe Bienvenida.

Esta corrida se celebrará el día cuatro de Octubre próximo.

## TEATRO PRINCIPAL

Temporada de feria de 1935

Hoy JUEVES

### AMBICION

(El judío Sús)

por

Conrad Veidt

Mañana VIERNES

la escultural JOAN CRAWFORD

en

### Así ama la mujer

HABLADA EN ESPAÑOL

### El nuevo Comisario de Policía

En atento E. L. M. nos participa don Antonio de Mesa García, haberse posesionado de su cargo.

Agradecemos las cariñosas frases para la Redacción de NOTICIERO DE SORIA y los ofrecimientos para cuanto pueda redundar en beneficio público.

Al saludarle desde estas columnas le deseamos gran acierto en tan importante cargo y grata estancia en nuestra tierra natal.

### Viajeros

HAN SALIDO:

Para Langa de Duero D. Julián de Pablo Aparicio, señora y pequeño hijo Julio; para Buenos Aires D. Felipe Manrique.

HAN LLEGADO:

De San Sebastián D. Marciano Mozas y señora y D. Santiago Mozas del Campo.

## CULTOS RELIGIOSOS

El martes 17, terminó el octavario que se celebró en la Iglesia de Santo Domingo, para conmemorar el 7.º centenario de Santa Isabel, Reina de Hungría y el quinario a las llagas de San Francisco de Asís.

El hermoso templo, se vió todos los días lleno de fieles y escucharon con recogimiento a los elocuentes oradores de la cátedra sagrada el R. P. Francisco, el señor Abad don Santiago Gómez Santa Cruz y el Reverendo Padre Guardián de esta Residencia Franciscana.

Las monjas Clarisas cantaron en todos los actos religiosos, con entonación admirable.

El templo de Santo Domingo se nota cada día sus mejoras, como la Capilla del Santísimo Cristo que ha resultado un conjunto precioso.

Felicitemos a las monjitas y a los bien hechores.

### Sentido fallecimiento

El día 16 del corriente falleció en esta localidad el conocido industrial soriano y oficial de Notaría, D. Pedro Utero Legaz, muy querido y apreciado en Soria, por sus inmejorables cualidades de bondad y singular simpatía.

Verdadera pena ha causado en Soria esta desagradable noticia, que cuando en medio de verdadero sentimiento. Su entierro constituyó una imponente manifestación de duelo acompañándole el pueblo hasta su última morada.

Lamentamos esta desgracia ocurrida y nos asociamos al sentimiento de su afijida esposa doña Saturnina Gutiérrez Ruiz, hijos Remedios e Isabel, hijo político don Eugenio Bujarrabal, nieto, madre política doña Apolonia Lozano, hermano don Antonio y demás familia.

### Liquidador de Utilidades

Ha tomado posesión del cargo de Liquidador de Utilidades en esta Delegación de Hacienda D. Segismundo Quintana.

Felicitemos a dicho señor y le deseamos grata estancia en Soria.

### Petición de mano

Por la distinguida señora doña Francisca Manrique, viuda de Molinero, y para su hermano D. Domingo, Dr. en medicina, y querido amigo nuestro, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Anita del Campo.

En enlace se celebrará en breve. Al felicitar al futuro matrimonio y respectivas familias les deseamos una eterna luna de miel.

### Las bicicletas

En el número anterior dábamos la noticia de los atropellos que diariamente cometen los ciclistas en el centro de la ciudad. Nuestro querido colega «Avisador Numanino» hace en su número de ayer iguales declaraciones.

— Ahora preguntamos — ¿Es tan difícil corregir estos desmanes? Si hubiese modo de corregirlos el público lo agradecería muchísimo.

### Desaparecen varias caballerías

Del término municipal de Montenegro de Cameros, han desaparecido: Una yegua castaña y un mulo negro; un potrillo castaño; un caballo toro; y otra yegua del mismo color.

Se ignora si dichas caballerías hayan sido robadas.

### Teatro Principal

Ayer con la comedia moderna de M. G. M. «Busco un millonario» se inauguró la temporada oficial 1935-36 de este Salón. Interpretada por la bellísima Jean Harlow, Lionel Barrimore y Lewis Stone fué un film de insuperable interés, sugestivo y muy del agrado del público que concurrió.

Hoy jueves se anuncia el grandioso film histórico «Ambición» (El judío Sús) interpretada por el esgráfico y expresivo actor Conrad Veidt que en unión de Benita Hume hacen de esta película un film de palpitante interés y emoción.

Y por último mañana viernes se estrenará la bellísima comedia, hablada en español, «Así ama la mujer». Un problema de la vida. Así sin paliativos. Y como en la vida surgen a cada momento lo más inesperado, incluso lo absurdo, así en esta película pasamos por un sin fin de sensaciones de todas clases y grados, que son la misma realidad. Interpretación magnífica a cargo de la escultural Joan Crawford y de Franquet Tone.

## CLINICA DENTAL

### Victor Higes

Odontólogo

Enfermedades de boca y dientes. Dentaduras de todos los sistemas.

Canalejas 8, nº 1 SORIA

En el NOTICIERO DE SORIA

## Enfermedades de los Ojos

### A. PEREZ TOMAS

MEDICO OCULISTA

Canalejas, 5 pral.

Teléfono 116

Anunciense en "Noticiero,"

Hijo de **Santiago las Heras**

Tejidos, Pañería, Confecciones y Géneros de punto  
Especialidad en artículo blanco

Paquetería, Mercería, Bisutería, Juguetería, Batería de Cocina y Muebles - Extenso y variado surtido en Camas de Madera, Hierro y doradas a precios sin competencia - Grandes reformas - Sección de 0,95

**Canalejas 59 SORIA**

- **Noticiero de Soria** -

Periódico defensor de los intereses de la provincia, de gran circulación

Oficinas y Talleres tipográficos, Plaza de Aguirre, 9, SORIA

Suscripción al año 4 pesetas 99 céntimos

Se hacen toda clase de impre-

- - sos a precios económicos - -

PROPIETARIOS  
Viuda e Hijos de R. J. Chavarri  
Lealtad 12.-MADRID

El mejor purgante conocido.—Aguas minerales naturales de  
**CARABAÑA**  
Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

**AVISO**  
Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

**UN AUTOMOVIL SENSACIONAL**

**EL CITROËN ROADSTER**

CONCESIONARIO EN SORIA

**GODOFREDO DE MARCO**

TELEFONO 146




Venta y cambio de autos nuevos y usados, cubiertas Michelin, correas de ventilador continental, Baterías, Tudor, Platinos, accesorios y repuestos en general

**Garages y taller de reparaciones**

**¡Grandes descuentos! ¡Facilidades!**

**Agencia de seguros OMNIA, Vadillo 16**

La Unión y el Fenix Español



**Compañía de Seguros Reunidos**  
Agentes en todas las provincias España, Francia y Portugal  
48 AÑOS DE EXISTENCIA  
SEGUROS CONTRA INCENDIOS - SEGUROS CONTRA LA VIDA -  
Subdirector en Soria.  
DON RAFAEL ARJONA  
OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

**Erupciones DE LOS NIÑOS**  
Se curan con rapidez con  
Depurativo infantil y Pasta Porosa Caballero  
De venta en Droguerías y Farmacias

**FORD**  
Automovil universal

Gran Stok de piezas de recambio para todos los modelos de coches

AGENTE  
**GONZALO RUIZ**  
SORIA

RECIBOS DE PRESTAMOS Y FES DE VIDA  
de venta en la imprenta de este periódico -

Talleres mecánicos

**J. SANTAMARIA**

Autógena Calefacciones



Cº de Logroño. Teléfono 81. SORIA.

**ALMACEN DE VINOS DE VALENTIN RUIZ**  
Aguirre 1 (Ensanche).—SORIA  
Vinos de Rioja, Aragón, y Valdepeñas  
Consultad precios

Jabones **"ASEO"**  
SON LOS PREFERIDOS  
Fabricante **Simón Sainz** - SORIA

**ARMERO y BRONCISTA**

Composturas en armas, cajas de escopetas, metales, perfección en dorados y plateados.

Arreglos en objetos religiosos

Unico en su ramo. **Andrés Pascual**.  
Plaza Mayor 8 SORIA.